



わかたけ

学校通信

練馬区立大泉西小学校
学校通信 5月号
令和元年 5月7日発行
編集責任者 校長 青山 直志

<http://www.oozumi-w-e.nerima-ky.ed.jp/> 学校HP 毎週更新中!

令和元年

校長 青山直志

平成の時代が終わり、新しい元号になるが、何という元号になるか、という話を年始めに全校朝会でした。多くの子供たちが「〇24ノート」に自分の考えを書き、毛筆の作品を校舎一階の廊下に掲示しました。その特徴は「和」という漢字を用いたものが多かったことです。明治がM、大正がT、昭和がS、平成がHだから、それ以外の頭文字をもつ元号だとか、ここ最近の元号に用いられた漢字はないはずだとか、大人のこざかしい考えとは裏腹に、子供たちの純粋な気持ち、穏やかで平和な世の中を望む気持ちが表れた良き元号であると改めてここに感じます。

初春の令月にして、氣淑く風和らぐ。春の訪れを告げ、見事に咲き誇る梅の花のように、一人一人が明日への希望と共にそれぞれの花を咲かせることができる日本、そして学校でありたいと心から願います。

さて、本校の教育目標を改定したことを先月号でお話しましたが、その第一項「粘り強く考え表現する子」について考えてみようと思います。

問題。私は三百円もっています。百円のノートを買いました。おつりはいくらでしょう。三百円引く百円で二百円と単純に考えてはいけません。百円のノートをかうのに三百円全てを出す人はいません。だから、おつりは0円です。では、第二問。私は五百円もっています。百四十二円のノートを買いました。おつりはいくらでしょう。最初の問題の失敗を繰り返さないためには、いろいろな場合分けをしなければなりませんね。まず、五百円は、五百円玉なのか、百円玉五枚なのか、それとも・・・。一円玉のおつりを嫌う人は二百円出すかもしれません。様々な状況をイメージして、一つ一つ理論を積み重ねていくこと、これは粘り強く考えるという一つの例だと思えます。



秋には新たなICT機器が導入予定

先月十八日に全国学力学習状況調査が小学六年生と中学三年生を対象に行われました。この学力テストでは、正答誤答率だけでなく、無解答率も公開されます。課題に対して、その状況をイメージ出来ず、途中で思考することをあきらめてしまふ事例が本校には残念ながら見られます。普段の授業の中で、学校生活の中で、最後まであきらめずに思考する姿勢を培っていきたいと思います。

更に、自分の考えを友達に発信すること、友達の考えから自分の考えを深めることができるよう、ICT機器を有効活用した授業を更に展開していこうと考えています。

今年度の校内研究について

研究主任・松本美佐

研究主題を「伝えようとする子・わかろうとする子～学びに向かう力・人間性を育む外国語活動・外国語の授業～」とし、昨年度に行った校内研修を生かして取り組んでいきます。外国語活動や外国語の授業で、必要性のあるコミュニケーションの場を設定するなどの工夫をすることで、「どうしたら、思っていることが相手に伝わるのか」「相手が伝えようとしていることは何だろうか」と感じ、言語だけでなく、文化など背景にあるものや、状況や相手の理解度などを考えて話したり（表現したり）聞いたり（読み取ったり）するようになり、それが外国語（英語）や異文化への興味・関心の向上につながり、「話せるようになりたい」「書けるようになりたい」などの学ぶ意欲につながると考えます。来年度の教科化を見据えて、教員全員で授業改善や環境整備、指導計画にあたります。今年度も東京学芸大学附属大泉小学校英語部と連携して研究を進めていきます。

5月の生活目標

生活指導主任・河原幸子

「あいさつを進んでみましょう。」

新しい学年にも慣れてきたことだと思います。親しき仲にも礼儀ありと言います。「おはようございます。」「ありがとうございます。」「しつれいします。」「すみません。」(オアシス)を言えるようにしていきたいものです。

また、**大泉の子の合い言葉** お(おおきなこえで) お(おとなもこどもも) い(いっしょにあかるく) ず(すてきなえがおで) み(みんなあいさつ)も意識していけるとよいです。

自律的な委員会活動

僕たち代表委員会は主に学校の運営をしています。皆さんのよく知っているように運動会のスローガン決定や募金活動をしています。

今年は特になかよし学級に力を入れていきます。代表委員会は他の委員会と違い、四年生から六年生が一緒に活動をしています。代表委員会では、皆さんに手伝ってもらうことがあるので、ぜひ協力して下さい。みんなで、よりよい大西小をつくっていきましょう。

代表委員会委員長

六年二組 早川巧真



4/26 委員会紹介集会

○オリ・パラ教育○

今年度も大西小はオリパラ教育アワード校に選出されました。昨年度は、「夢・未来プロジェクト」として、十月九日(火)に車椅子バスケットボールの神保康広選手が来校し、子ども達に貴重な体験をさせて頂きました。五、六年生は実際に車椅子バスケットを体験し、より深い学びをしました。

本年度は「あすチャレスクール」というパラスポーツの講師による授業を予定しております。また、総合的な学習をはじめ、様々な教科・領域でオリパラ教育を推進していきます。

オリパラ教育担当・堀坂恭史

5月 行事予定

日	曜	朝会・集会	校内行事
1	水		天皇即位の日
2	木		国民の休日
3	金		憲法記念日
4	土		みどりの日
5	日		こどもの日
6	月		振替休日
7	火		(時程③5時間)家庭訪問④
8	水		セーフティ教室(1236)情報モラル(45)
9	木		(時程③5時間)家庭訪問⑤
10	金		(時程③4時間)区教育会定期総会
11	土		
12	日		
13	月	全校	安全指導(朝) 歯科(246)13:00~
14	火	低遊	腎臓検 内科(126)13:00~
15	水		避難訓練(地区班 集団下校5校時)
16	木		7校時クラブ
17	金	仲良し編成	歯科(135)13:00~
18	土		
19	日		
20	月	中遊	
21	火	高遊	
22	水		
23	木		心臓検(1転)9:00~ 7校時委員会 PTA総会10:00~
24	金	仲良し朝遊び	応援団総会10:30~
25	土		
26	日		
27	月	全校	教育実習始
28	火	低遊	
29	水		
30	木		運動会係活動①(7校時)
31	金	運動	腎臓検二次 全体練習①

教務主任・船越泰

■大西小の教職員

「いずみルームはどういう教室?どこにあるの?子ども達から聞かれることがあります。校舎三階にあり今年度三年目になります。誰でも苦手なことがあり、それを少しずつできるように一緒に考えたり練習をしたりする場所です。私は利用する児童の在籍学級での様子を把握し、学級担任と巡回指導教員に連絡・報告をします。いずみルームで練習したことが在籍学級で活かされた時はとても嬉しく思います。

今後も児童一人一人の支えとなるよう丁寧に関わり見守りたいと思います。

特別支援教室専門員大久保有規子

正門と東門の施錠について

四月の保護者会でもお話しいたしましたように、児童の教育活動中の安全確保のため五月より本格的に正門(南門)と東門を左記のように施錠いたします。ご理解とご協力の程よろしくお願いいたします。

記

・時間 朝八時半~

一年生下校前まで

(曜日によって違います。)

お子様の送り迎えやPTA活動のため来校される際には、北門に回っていただき、正面玄関で受付をして校舎内に入ってくださいますようお願いいたします。

副校長・片柳尚子